

令和5年度 学校評価（学校評議員）

県立那霸特別支援学校

No	評価領域	1	2	3	4	感想・助言
		十分	やや十分	やや不十分	不十分	
1	本校の教育目標 ・学校は、教育方針をわかりやすく伝えている。	3	1			<ul style="list-style-type: none"> ・社会参加、自立、学びの3つの教育目標はとてもわかりやすく、具体的な説明がなされているのは良いと思います。 ・教育目標「健やかな身体と心を育てる」ために「社会参加」「自立」「学ぶこと」に視点を置いていることは方針としてわかりやすいと思いました。
2	本校の教育実践 ・学校は、児童生徒の実態に応じた目標を設定し、授業実践に取り組んでいる。	3	1			<ul style="list-style-type: none"> ・評議員会でのプレゼンテーションで取り組みが明確であると感じました。 ・指導目標を明確にし学習の効率化が図られていると思われます。 ・指導の形態及び教育の内容に応じて構築されている。 ・評議員会での各学年の発表をお聞きすることで、先生方が子どもひとりひとりの能力をしっかりと見極め、それをのばすために日々試行錯誤しながら教育実践されていることがすばらしいと思いました。
3	本校の健康・安全 ・学校は、健康・安全教育に適切に取り組んでいる。	4				<ul style="list-style-type: none"> ・医療、福祉、保健が確立され関係機関との連携がとれていると思われる。 ・子どもたちに必要な経験が多々ある中で、先生たちは安全に最大限の注意を払って教育活動を行っていると感じました。
4	本校の教育環境 ・学校は、校舎内外の教育環境の整備に努めている。	4				<ul style="list-style-type: none"> ・障害のある子の自立を考え、ソーシャルスキルの向上に取り組んでいると思いました。 ・那覇特のプールは長時間利用出来、外部(一部)にも開放されていて良い。自治会でできることがあれば協力していきたいです。 ・学校、校舎内は子どもたちが安全に過ごすことができるよう廊下等に物がなく、車イスでもスムーズに移動できるよう配慮されていると思います。
5	本校の進路指導 ・学校は、適切な進路指導に取り組んでいる。	3	1			<ul style="list-style-type: none"> ・卒業後を視野に入れ、一人一人に応じた適切な教育指導がなされていると感じる。 ・学校の先生方が生徒たちの能力に応じた進路指導に努めていると思います。就業体験等を通して子どもたちのできることの発見にも注力していることがすばらしいと思います。
6	本校の校内研修 ・学校は、学校の課題解決に向け、研修に取り組んでいる。	3	1			<ul style="list-style-type: none"> ・学校の課題に向け、取り組んでほしい。重度重複の児童生徒に対しての教科学習とは?難しいと思うが、続けてほしい。 ・校外からの専門家を積極的に活用し、指導力、授業力の向上が図られていると思われる。 ・PTAと連携して評議員会を継続的に行うことと、課題解決にむけて研修以外にも取り組まれていると感じております。
7	本校のPTAや地域との連携 ・学校は、PTA、隣接のセンター及び地域と連携し、円滑な学校運営に取り組んでいる。	1	2			<ul style="list-style-type: none"> ・当センターとの連携は協議する機会も定期的に設けられていますが、地域住民の方々をまきこんで災害訓練等が計画できれば顔の見える関係を構築できるのではないかと思いました。 ・コロナが落ち着いてきて、少しずつ活動できたのはよかったです。今後も、隣接のセンターや地域の方たちとの交流を考えてほしい。 ・地域交流は、コロナ禍であったため、これからの課題であるが、定期的に話し合いを持ち、相互理解に繋げたい。 ・PTA総会や定期的な評議員会(年7回)を継続的に実施されていることからPTAと学校が良好な関係の下、円滑な学校運営に尽力されていると感じました。
8	その他 (上記項目以外に感想・助言等がありましたらご記入ください)					<ul style="list-style-type: none"> ・子供たちが大好きなプール学習や県外への修学旅行、那覇特祭という行事が実施できて良かったです。子供たちの笑顔をたくさん見ることができ、嬉しかったです。お疲れ様でした。 ・高等部の修学旅行に、KuKulu+鈴木さんの協力があったと聞き、良かったと思いました。今後も修学旅行の意義や必要な行事で児童生徒がつけられる力(目標)を考え、必要な取り組みを考えていってほしい。 ・年々学校の在籍生徒数が減少しているとお聞きしますが、先生方が日々子どもたちの能力の発見、育てる教育活動を行っていることをもっとアピールできれば入学する生徒さんたちも増えていくのだろうと思いました。なかなか外からは見る、知ることができないので、もっと知ってほしいと思いました。お疲れ様です。

・年3回の学校評議員会と授業見学を通して、評議員の皆様からは、学校運営や授業実践等に関するたいへん貴重なご意見、ご助言、また教職員への激励等、ありがとうございました。評議員の皆様からいただいた貴重なご意見やご助言等を参考に次年度以降の本校の教育活動、教育実践等に活かしていきたいと考えております。

・PTA活動は、昨年度の反省を踏まえ、今年度は7月にPTA作業や沖縄P協スポーツ大会への参加、12月に親睦ソフトバレー等、保護者と職員間で交流する機会が増えました。しかし地域との連携は、地域の婦人会との交流等が中止になり、十分な連携が取れませんでした。次年度は、評議員の皆様から頂いた、意見や助言等を参考に、学校としても本校の教育活動を積極的に外部や地域にアピールしたり、持ち方を創意工夫しながら、地域と連携・交流できる方法を検討していく、取り組める活動を増やしていくべきだと考えております。貴重なご意見、ご助言ありがとうございました。